

Ornithologische Arbeitsgruppe Graubünden

Arbeitsgruppe der Naturforschenden Gesellschaft Graubündens



Wiedehopfprojekt GR

Unterstützt durch die Schweizerische Vogelwarte Sempach und den Schweizer Vogelschutz SVS/BirdLife Schweiz und in Zusammenarbeit mit dem Programm Artenförderung Vögel Schweiz



Die Ornithologische Arbeitsgruppe Graubünden (OAG) untersucht und dokumentiert seit 2001 die aktuelle Verbreitung des Wiedehopfs im Kanton GR. Der Wiedehopf war früher als Brutvogel in wärmeren Gebieten des Kantons wie auch der übrigen Schweiz viel weiter verbreitet als heute.

Das Wiedehopfprojekt GR der OAG sammelt alle Beobachtungen von rastenden, umherstreifenden und brütenden Wiedehopfen. Die Bestandserhebung erfolgt im Rahmen des Programms Artenförderung Vögel Schweiz, in Zusammenarbeit mit dem Bundesamt für Umwelt BAFU, und wird durch die Schweizerische Vogelwarte Sempach und den Schweizer Vogelschutz SVS/BirdLife Schweiz unterstützt.

Wir bitten Sie, uns Ihre Beobachtungen dieser Vogelart mitzuteilen und somit einen wichtigen Beitrag an die Erforschung der letzten Wiedehopfvorkommen in unserem Kanton zu leisten. Nur mit besseren Kenntnissen können die richtigen Massnahmen zur Erhaltung und Förderung dieser unverwechselbaren Vogelart getroffen werden.

Ihre aktuellen Wiedehopf-Beobachtungen im Kanton Graubünden mit möglichst genauen Angaben zum Ort (Flurname oder Koordinaten, ev. Höhe über Meer), zum Zeitpunkt der Beobachtung und zum Verhalten des Vogels sind sehr willkommen.

Gesucht sind sowohl Brutzeitbeobachtungen und Brutnachweise wie auch Durchzugsbeobachtungen des Wiedehopfs in ganz Graubünden (Heimzug ab ca. Anfang bis Mitte März, Wegzug in der Regel bis ca. Mitte September).

Im Voraus herzlichen Dank für Ihre Mithilfe.

*Koordination Wiedehopfprojekt GR
Erich Mühlethaler, Rhäzüns
Januar 2022*